

MINISTRO DE EDUCACIÓN DESMIENTE QUE SE VAYAN A APLICAR SANCIONES

Mora insta a docentes en huelga a volver a clases

► Incluso, el jerarca pidió a encargadas de comedores que reabran las salas

Carlos Lásarez S.
carlos.lasarez@nacion.com

El ministro de Educación, Édgar Mora Altamirano, instó este lunes a las maestras en huelga a que regresen a dar clases e insistió en que ellas no dependen de los directores.

"Desmiento a los directores que han tenido la osadía de chantajear a los maestros. Ellas no dependen del director, sino del Ministerio de Educación Pública. He tenido maestras que escriben indicando que quieren volver, pero que el director no se los permite. Ningún niño debería estar en su casa", manifestó Mora.

"Los directores ejercen un poder sobre las maestras, que hasta ahora ha sido muy autoritario en el MEP. Ellos no reconocen o toman conciencia de que tienen un encargo de representación patronal. Ellos no pueden participar de una huelga, como no puedo yo participar. Ellos (directores) son un delegado del ministro para materia de Gerencia, Administración y Gestión Educativa. Su responsabilidad es patronal. Un director que quisiera jugar limpio levantaría la mano y dejaría que la escuela siga", explicó Mora.

"No hagan caso a esos directores que les dicen que no las han apuntado, pero que si regresan a dar clases las van a reportar desde el lunes (ocho días). También hago un llamado a las cocineras para que se presenten a laborar", dijo.



El ministro de Educación, Édgar Mora, criticó a los directores que "engaño" al profesorado. MAYELA LÓPEZ

Pensiones. Ante la consulta de si el programa de pensiones de las maestras se verá afectado, Mora garantizó que no, como se han indicado.

"Hay un transitorio en el mismo proyecto que establece que los funcionarios, incluidos los del MEP, no van a sufrir ningún decrecimiento de su salario", manifestó el titular.

"Las maestras están en huelga porque los sindicatos les han hecho creer que les van a quitar parte del salario, lo cual no es cierto. La dedicación que disfrutan los servidores públicos a la entrada en vigencia de la ley no podrá ser disminuida y se respetará como derechos adquiridos", aseveró Mora.

"Hay una zona segura y es el

aula. Hay muchas maestras que no pueden volver porque el portón se los impide. A ellas les digo que reporten al 1311 y a partir de ahí empieza un proceso de verificación y que las pone en una zona segura. Un total de 45 personas van a chequear cuáles escuelas cerradas, los niños no han encontrado lo que siempre tienen en materia de alimentación, por lo que hacemos un llamado a las encargadas de comedores a que regresen", explicó con detalle Mora.

El ministro añadió que los centros donde ha habido más escuelas cerradas han sido la dirección regional de Talamanca, la región Grande de Téraba y la zona norte-norte, donde existen muchas escuelas unidocentes.

Mora agregó que los sitios

"ELLOS (LOS DIRECTORES DE CENTROS EDUCATIVOS) NO RECONOCEN O TOMAN CONCIENCIA DE QUE TIENEN UN ENCARGO DE REPRESENTACIÓN PATRONAL. ELLOS NO PUEDEN PARTICIPAR DE UNA HUELGA, COMO NO PUEDO PARTICIPAR YO."

Édgar Mora
Ministro de
Educación



Mensaje pegado en una de las ventanillas. MELISSA FERNÁNDEZ

HOSPITAL MÉXICO
Ventanillas cerradas luego de recorrer un largo camino

Lucía Astorga
lucia.astorga@nacion.com

"Por la convocatoria de huelga que entra en su segunda semana, el laboratorio no cuenta con personal para brindar la atención adecuada. Lamentamos esta situación que está fuera de control del servicio".

Así reza el letrero que se encontró, la mañana de este lunes, el joven José Daniel Badilla cuando llegó a solicitar cita a la ventanilla del laboratorio clínico del Hospital México.

Badilla había salido muy temprano de Palmares para acudir a la consulta en Inmunología, pero se topó con que los funcionarios de esa sección se sumaron al movimiento contra la reforma fiscal.

Una situación similar afrontó María Madrigal, quien acudió al centro médico para que le vieran unas alergias. Sin embargo, afirma que la atención que recibió "fue desordenada" pues no encontraban su expediente y tuvo que hacer fila tres veces.

"Ponen a un muchacho en la recepción y ni sabe qué hacer", indicó la paciente.

Ella tampoco pudo sacar cita de laboratorio.

De acuerdo con Osvaldo Ruiz, director del Laboratorio Clínico del México, más del 80% de una planilla de 170 personas se declaró este lunes en huelga, imposibilitando que se brindara el servicio.

"La semana pasada estuvimos trabajando normalmente, si hubo gente que se fue a paro, pero le hicimos frente a lo que teníamos, porque estábamos hablando que era un 40% de los funcionarios (del departamento) que se sumaron a la huelga. Sin embargo, hoy sitemos hablando del 80% o más, de ausencias. Esto quebró el funcionamiento del laboratorio", señaló.

Estos días solo se ofrece soporte a Urgencias y atención interna del laboratorio.

Tan solo en el Laboratorio Central del centro médico, se atienden diariamente 400 personas, mientras que los de Inmunología, Hematología Especializada, de Hormonas y Urgencias, reciben un promedio de 100 pacientes al día. ■

JERARCA DE LA CCSS HACE DENUNCIA

Huelguistas amenazan a empleados hospitalarios que sí están trabajando

Ángela Ávalos
aaavalos@nacion.com

Empleados de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) que se mantuvieron en sus puestos de trabajo son víctimas de agresiones verbales y amenazas de los huelguistas.

La denuncia la hizo el presidente ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), Román Macaya.

En un mensaje enviado por medio de su oficina de prensa, Macaya explicó que entre los trabajadores más afectados están los conductores de ambulancia y los operadores de las máquinas en los servicios

de lavandería.

En su informe del lunes sobre la afectación de los servicios en el octavo día de huelga, Macaya hizo un llamado a la cordura a los manifestantes.

"Estamos viendo mayores niveles de agresividad hacia sus compañeros de trabajo que siguen laborando. (...) No existe una ambulancia de paseo. Todas o llevan un paciente o van camino a recoger a un paciente. En algunos bloqueos solo están dejando pasar ambulancias con pacientes, pero a veces las ambulancias van a recoger a un paciente que ya empezó un tratamiento que no pueden inter-



Román Macaya aseguró que hay trabajadores de la Caja que reciben insultos y amenazas verbales por presentarse a laborar. GRACIELA SOLÍS

rrumpir. Hago un llamado a la cordura", sostuvo.

Ricardo Fonseca, representante del Sindicato Nacional de Enfermería (Sinae) en el Hospital San Juan de Dios, negó las afirmaciones de Macaya.

"Existen muchas formas de debilitar el movimiento. Es fal-

so que los trabajadores estemos intimidando o amedrentando a quienes no están en el movimiento. Decimos a los compañeros que están laborando que se sumen y que no se dejen amedrentar por los señores de la institución que lo que quieren es desmovilizar (sic)", expresó. ■